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В  актовом зале  лицея №1 
было, что называется, яблоку 
негде упасть. Чтобы все при-
шедшие смогли сесть, учителя 
даже приносили из классов 
дополнительные стулья. В зале 
было полно и пожилых людей, 
и молодежи, ведь  они могли 
сейчас подробно, что называ-
ется, из первых рук узнать о 
реализации адресных про-
грамм капитального ремонта 
многоквартирных домов и 
переселении жителей из ава-
рийных домов и выяснить, 
попадает ли тот или иной  кон-
кретный дом в эти программы 
и как скоро произойдут долго-
ж д а н н ы е  п е р е м е н ы  в  и х 
жизни. 

Председатель Орловского 
городского Совета народных 
депутатов В.И. Уваров сказал 
собравшимся, что главная цель 
этой встречи — довести до их 
сведения, как решаются воп-
росы реформы ЖКХ. В част-
ности, начинают действовать 

программы капитального 
ремонта домов и переселения 
из ветхого и аварийного жилья. 
Еще полгода назад городская 
власть не могла бы четко ска-
зать, что есть реальные вари-
анты сдвинуть этот воз с места,  
потому что в бюджете Орла 
недостаточно средств. Но 
си туация кардинально измени-
лась в июне нынешнего года, 
когда  депутаты Госдумы при-
няли Федеральный закон «О 
Фонде содействия реформи-
рованию жилищно-коммуналь-
ного хозяйства». Президент 
России В.В. Путин, как отметил 
Василий Игнатьевич, придает 
большое значение четкой реа-
лизации этого закона, приня-
того в интересах населения. 

В законе, например, пре-
дусмотрено, что капитальный 
ремонт  многоквартирных 
домов будет осуществляться 
на паритетных началах: из 
федерального бюджета будет 
направляться 50% стоимости 

капремонта, 45% — из област-
ного и городского бюджетов и 
только 5% придется заплатить 
жителям домов, подлежащих 
такому ремонту. Это, как под-
черкнул В.И. Уваров, серьез-
ная государственная поддер-
жка. Что касается второй про-
граммы — по переселению 
жителей из ветхого  и аварий-

ного жилья,  то сейчас в Орле 
более 600 таких домов. Муни-
ципальный бюджет, который 
непросто находит средства, 
чтобы привести в порядок 
школы, больницы, другие объ-
екты социальной сферы, прос-
то не потянул бы такой объем 
работы. Так вот, поддержка 
федерального и регионально-

го бюджетов не просто обеща-
на: Василий Игнатьевич ска-
зал, что уже в этом году выде-
лено 10 млн. рублей на эту про-
грамму. Конечно, этого мало. 
Но федеральная программа 
реально начинает работать, 
поэтому очень важно опера-
тивно подготовить все доку-
менты — с тем, чтобы ни один 

дом, подлежащий капитально-
му ремонту или переселению, 
не был забыт.

Председатель Орловского 
горсовета народных депутатов 
подчеркнул, что городская 
власть понимает свою ответс-
твенность за реализацию этих 
программ, особенно по пере-
селению из ветхого и аварий-
ного жилья. Эта общая про-
грамма дважды уточнялась на 
сессиях горсовета, и вместе с 
городской администрацией 
горсовет принимает меры по 
ее уточнению. Сейчас, на этой 
встрече, каждый мог увидеть 
адрес своего дома на слайдах, 
которые демонстрировались 
на специально установленном 
большом экране в актовом 
зале, и задать вопрос, в каком 
году здание будет капитально 
отремонтировано или снесе-
но.

Начальник управления по 
развитию городского хозяйс-
тва В.А. Можин сообщил, что 
сейчас формируется город-
ская программа по переселе-
нию жителей из ветхого и ава-
рийного жилья и капитального 
ремонта многоквартирных 
домов на 2008—2011 годы. В 
Орле предполагается пересе-
лить около 12 тыс. человек из 
682 ветхих и аварийных домов. 
Тщательно ведется обследова-

ние состояния зданий. На реа-
лизацию данной городской 
программы до 1 января 2012 
года необходимо затратить 5 
млрд. 197 млн. рублей. Речь 
идет о внушительных средс-
твах, которые будут выделять-
ся в ближайшие годы на эти 
цели.

На этой встрече собравших-
ся жителей проинформирова-
ли о том, что Федеральным 
законом «О Фонде содействия 
реформированию жилищно-
коммунального хозяйства» 
предусмотрен ряд условий, 
которые нужно выполнить  для 
получения федеральных денег. 

Жителям рассказали, что 
сделано в последнее время в 
плане социально-экономичес-
кого развития района.  Ведет-
ся, например, интенсивное 
жилищное строительство в 
новом микрорайоне «Наугор-
ский», строятся корпуса в тех-
ническом университете и дру-
гих вузах,  библиотека и круп-
ный медицинский центр.  Нара-
щивают объемы производства 
промышленные предприятия 
района, развивается малый и 
средний бизнес.

А затем посыпались  вопро-
сы жителей о судьбе конкрет-
ных старых домов. Руководи-
тели города подробно на них 
отвечали.  К сожалению, адре-

са на слайдах были написаны 
мелко, и некоторые жители 
предложили поместить этот  
(пусть не окончательный) спи-
сок домов, попавших в город-
ские программы переселения 
из ветхого и аварийного жилья 
и капитального ремонта, на 
сайт городской администра-
ции, чтобы люди могли лучше 
ориентироваться. В свою оче-
редь руководители города и 
района предложили жителям  
приходить в районную и город-
скую администрации, чтобы 
внести необходимые, по их 
мнению, уточнения в эти про-
граммы.

Завершая встречу, В.И. Ува-
ров обратил внимание собрав-
шихся и на то, что в этом году 
впервые в городе  проводится 
столь масштабная работа по 
приведению в порядок дорог. 
На эти  цели выделено 257 млн. 
рублей из федерального  бюд-
жета. Это в десять раз больше, 
чем ежегодно осваивалось в 
Орле на ремонт дорог. Мы 
можем гордиться тем, что все 
вместе укрепляем экономику 
страны, которая сейчас может 
позволить себе направлять 
такие внушительные средства 
на дороги, на решение важных 
социальных задач.

В. КРУГЛОВА. 

Старым кварталам – новую жизнь
«Когда будут сносить или капитально 
ремонтировать наш дом?» Этот жизненно важный 
вопрос не  раз повторялся на  встрече жителей 
Советского района  с  руководством Орловского 
городского Совета народных депутатов, 
представителями городской и районной 
администраций.  

Одной из первых офор-
мила льготный кредит на 
развитие домашней мини-
фермы жительница дерев-
ни Никуличи Елена Иванов-
на Ефименко. Елена Ива-
новна — человек очень 
деятельный и ищущий. 
Застой, болото, зависи-
мость от чужих решений — 
не для нее. Не заладилась у 
нее когда-то жизнь в род-
ной деревне — плюнула на 
все и уехала в Орел. Десять 
лет городской жизни тоже 
оказались очень непросты-
ми, а когда в начале 1990-х 
годов и коренным горожа-
нам стало совсем не слад-
ко, семья Ефименко засо-
биралась на родину. 

Устроилась Елена завма-
гом. По прежним временам 
— должность престижная и 
п р и н о с я щ а я  х о р о ш и й 
доход. По нынешним,  из-за 
огромной конкуренции час-
тников, — скромная и мало-
оплачиваемая. Благо еще 
«живой» тогда колхоз выде-
лил семье домишко. Сразу 
же завели корову, свино-
матку, кур, гусей. Только 
жизнь начала налаживать-
ся, как СПК имени Мичури-
на окончательно рухнул. На 
его базе было организова-
но несколько крестьянских 
хозяйств, одно из которых 
возглавил брат Елены Ана-
толий Иванович Сорокин. 
Перешел к нему механиза-
тором и муж Елены — Вла-
димир Леонидович. 

Крестьянское хозяйство 
«Колос» оформило льгот-
ный кредит, приобрело 
н е д о с т а ю щ у ю  т е х н и к у, 
семена и  удобрения и 
успешно провело первую 
посевную. Урожай порадо-
вал, да и цену за зерно тогда 
заплатили достойную, так 
что и «Колос», и другие фер-
меры с  прибылью год 
закончили. Хорошим зер-
ном и полностью выплатили 
натуроплату, по тонне хлеба 
заплатили односельчанам 
за аренду земельных паев.

А известно, что доброе 
зерно — главный стимул 
для развития сельских под-
ворий, ведь на одном сене 
ни от коровы хороших надо-
ев не добьешься, ни поро-
сят не вырастишь. Вот так и 
пошло: фермеры зерно 

выращивают, а все село из 
него фуражную муку мелет 
д а  д о м а ш н ю ю  с к о т и н у 
откармливает. Но по многу 
г о л о в  о с о б о  н и к т о  н е 
держал, больше на собс-
твенный стол рассчитыва-
ли. До райцентра, тем более 
до Орла, далековато, так 
что с молоком или с одной 
свиной тушей на рынок не 
поедешь. Да и сараи, еще 
при советской власти пост-
роенные, когда крестьянину 
и куренка лишнего держать 
не разрешалось, не позво-
ляли увеличивать количест-
во голов на подворье. 

Когда по инициативе 
президента РФ в стране 
заработал первый за мно-
гие годы общенациональ-
ный проект по развитию 
агропромышленного комп-
лекса, выяснилось, что в 
нем есть особое направле-
ние — «Стимулирование 
р а з в и т и я  м а л ы х  ф о р м 
хозяйствования в АПК», 
предусматривающее льгот-
ное, фактически беспро-
центное кредитование раз-
вития фермерских и личных 
подсобных хо  зяйств насе-
ления, то есть впервые за 
многие десятилетия госу-
дарство гарантировало  
ощутимую финансовую под-
держку малым формам 
хозяйствования на селе, 
включая и созданные ими 
потребительские, обслужи-
вающие и прочие коопера-
тивы.

Собралась тогда семья 
Ефименко, в которой уже 
было трое детей, в том 
числе две взрослые дочери, 
на семейный совет. И пошел 
разговор. 

— Живем мы вроде не 
хуже других, — начала свою 
линию Елена Ивановна, — 
но с финансами всегда 
напряженка: все-таки две 
студентки в доме. А Орел-
то, он денежку любит, хоть 
почти все продукты из 
деревни везете. Нашего с 
отцом заработка да ваших 
стипендий на жизнь уже не 
хватает. Давайте возьмем 
кредит да построим на 
усадьбе новый свинарник, 
заведем побольше поро-
дистых животных. Станем и 
молодняком-поросятами, и 
мясом день ги зарабаты-

вать. Силы у нас с отцом на 
это еще есть, да и вы  на 
каникулах меньше подушки 
мять будете. 

Так и порешили. С помо-
щью специалистов из рай-
сельхозуправления доволь-
но быстро оформили все 
необходимые документы, и 
вскоре желаемые 300 тысяч 
рублей на развитие были 
получены. 

К  закупке поголовья 
подошли по всей науке. 
Прослышав о высоких реп-
родуктивных, мясных и про-
чих положительных качест-
вах гибридного свинопого-
ловья, решили и у себя 
з а в е с т и  т а к о е  ж е .  В 
«Троснянском беконе» заку-
пили не только свиноматок 
крупной белой породы, но и 
трех дюрков, хряка породы 
ландрас. Взялись и за овце-
водство, приобретя сразу 
восемь маток и барана 
романовской породы.

С той поры прошло не 
очень много времени, а лич-
ное подсобное хозяйство 
Ефименко уже стало самым 
крупным в деревне. Об их 
чудо-скотине узнали во 
всей округе и валом пова-
лили за поросятами, ягня-
тами. Правда, пока Елена 
Ивановна боль   шинству про-
сителей отказывает: свое 
хозяйство и дальше разви-
вать надо. В ближайших 
планах — иметь не менее 
десяти гибридных свинома-
ток и получать от них не 
менее двух полноценных 
опоросов за год. В овце-
водстве, которое оказалось 
более прибыльным, планы 
более грандиозные: овце-
маток дер     жать не менее ста 
штук со всем соответствую-
щим «шлейфом». 

Хотя кредит Е.И. Ефи-
менко оформила с отсроч-
кой выплаты основной 
суммы, она полностью уве-
рена, что с возвратом ника-
ких проблем не будет. Все 
приобретенные животные 
ухожены, кормов у них в 
достатке, в том числе и зер-
нофуража, приобретаемого 
у фермеров, уже получен 
первый приплод, так что 
дело пошло — свое дело 
самостоятельных крестьян, 
сулящее и уже приносящее 
хорошую выгоду.   

Ну а по пути Елены Ефи-
менко пошло уже немало 
семей не только в Никули-
чах, но и в соседних дерев-
нях. Что скотину держать 
выгодно, крестьяне испокон 
веков ведают, а тут еще и 
кредиты льготные на обза-
ведение государство дает. 
Как тут не завести свое 
дело, как не стать настоя-
щими сельскими хозяева-
ми!

Юрий СЕМЁНОВ.
Фото автора.

Свердловский район.   

НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ В ДЕЙСТВИИ

Крестьянская 
жилка

Свыше 70 фермерских хозяйств и около 500 
владельцев личных подсобных участков 
Свердловского района уже оформили 
субсидируемые кредиты на развитие 
товарного производства на сумму около 74 
миллионов рублей. Это третий по величине 
среди 24 районов области объем 
государственных инвестиций, привлеченных 
в рамках направления «Стимулирование 
развития малых форм хозяйствования в 
АПК», являющегося составной частью 
президентского национального проекта 
«Развитие АПК».  

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

После этого руководитель 
регионального отделения «Еди-
ной России», председатель 
областного Совета народных 
депутатов Иван Яковлевич Мося-
кин вручил членский билет пар-
тии Герою Социалистического 
Труда Василию Дмитриевичу 
Кузнецову, который сказал:

— Благодарю за доверие. 
Сейчас, накануне выборов, из 
всех щелей вылезли различные 
популисты, обещающие всевоз-
можные райские кущи. А «Еди-
ная Россия» не обещает, она 
делает! У нас на Орловщине нет 
ни одного такого района, где бы 
ни строились комплексы, школы, 
жильё. Россия велика, а будет 
ещё более великой. И руково-
дить нашей великой Россией — 
вам, молодые, вам, элитный кад-
ровый резерв страны.

Затем началось награждение 
лауреатов проекта «Профессио-
нальная команда страны». Пер-
вым диплом получил глава адми-
нистрации Мценского района, 
председатель совета муници-
пальных образований области 
И.А. Грачёв — в номинации «Госу-
дарственное и муниципальное 
управление». Получая диплом, 
Иван Александрович сказал:

— Главным для нас в районе 
сегодня является забота о вете-
ранах и детях. А у работающих 
средняя зарплата — семь с поло-
виной тысяч рублей. Я думаю, к 
концу года она увеличится. Если 
мы будем частью народа, тогда 
получим право называться 
настоящей профессиональной 
командой.

Дипломы победителей вруча-

лись по номинациям «Промыш-
ленность и услуги», «Агропро-
мышленный комплекс», «Здра-
воохранение», «Образование, 
наука, культура». Среди лауреа-
тов — много известных на Орлов-
щ и н е  и м ё н :  С . А .  Б у д а г о в , 
 В.М. Марахин, А.Н. Дрогайцев, 
А.Н. Петина.

Конечно, мы гордимся и за 
своих. В номинации «Средства 

массовой информации» дипло-
мантами стали редактор и 
заместитель редактора газеты 
«Время орловское» А.А. Помель-
ников и Е.В. Преснецова. Дипло-
мы им вручали главный редактор 
«Орловской правды» А.Н. Тихо-
нов и генеральный директор 
ОГТРК А.А. Мироненко. Алексей 
Алексеевич при этом сказал:

— Хорошо, что не забыли о 

журналистах. Журналист, кем бы 
он ни был по своим взглядам, 
должен работать на объедине-
ние страны и общества.

А Александр Николаевич жёс-
тко развил мысль:

— Какой журналист сейчас 
России нужен? Тот продажный 
журналюга, который в девянос-
тых годах охаивал всё и вся, 
даже слово «патриотизм» считал 
ругательным, за копейку втапты-
вал в грязь? Нет, сейчас нужен 
журналист честный, пишущий о 
добром и светлом, о наших 
исконных русских ценностях. 
Двоих таких журналистов вы 
видите перед собой, а их на 
Орловщине есть ещё десятки и 
десятки — молодых, талантли-
вых, убеждённых в великом 
предначертании своей Родины и 
готовых все свои силы положить 
на упрочнение и единение стра-
ны.

Церемония награждения 
победителей проекта «Профес-
сиональная команда страны»  
была обильно украшена худо-
жественными номерами масте-
ров искусств — и эти яркие сце-
нические выступления тоже 
были высокопрофессиональны-
ми.

Юрий ОНОПРИЕНКО.

Е.С. Строев: «Руководить 
великой Россией — вам!»

Фо то Сергея МИРОНОВА.


